



Réplicas de Venezuela también remecen la convivencia en el oficialismo y en el PC

PPD condicionó continuidad de pactos con quienes apoyen la "dictadura de Maduro", y el timonel del PC dijo que los que hablan de "dictadura" están "blanqueando la de Pinochet".

Rosa Zamora Cabrera

rosa.zamora@mercuriovalpo.cl

Aunque no motivó el primer desencuentro entre el Partido Comunista y el Gobierno-hansido varios-, la incombustible crisis desatada luego de que el Consejo Nacional Electoral de Venezuela diera por ganador a Nicolás Maduro en los comicios del 28 de julio, ha seguido provocando discrepancias que se han extendido a los partidos del Socialismo Democrático e incluso a nivel interno de la colectividad que preside Lautaro Carmona.

A comienzos de mayo, al recibir en La Moneda al secretario general de la Organización de Naciones Unidas, António Guterres, el Presidente Gabriel Boric planteó en su discurso que en Cuba "se está pasando hambre", e indicó que "es necesario una vez por todas levantar el bloque unilateral además de avanzar hacia la democratización dentro del mismo país".

El jefe de bancada PC en la Cámara, diputado Luis Cuello, respondió: "Cuando el Presidente habla de democratización, no sé a qué se refiere. Cada país tiene el sistema político que quiere y se autoimpone (...). Los cubanos se han dado de manera democrática y soberana el

sistema político que tienen".

"PROVOCACIÓN Y MONTAJE"

También en mayo, a propósito de las manifestaciones de apoyo a Daniel Jadue en las afueras del Centro de Justicia en la capital, en forma previa a la formalización del alcalde comunista de Recoleta, el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, dijo que "la justicia no es para transformar a las fuerzas política en barras", lo que Lautaro Carmona consideró una "descalificación gratuita".

Cuando a fines de junio se produjo su salida de la asesoría a Monsalve, el histórico militante comunista, Juan Andrés Lagos, acusó al Gobierno de ceder ante presiones de la oposición. "Yo creo que el Gobierno debería haber resistido esa presión, porque era una presión indebida, antidemocrática", señaló. Lo ocurrido "fue injusto, ingrato", sostuvo por su parte Carmona, quien agregó: "No quiero imaginarme medidas anticomunistas, ni quiero imaginarme que no hay consideración con el Partido Comunista".

El 6 de julio, en el marco de una serie de operativos en la Región Metropolitana, fue allanada la Radio Villa Francia, donde se incautaron armas y material para fabricar explosivos, y la policía practicó varias detenciones. "No tiene precisión cuál fue el



LA "VIEJA GUARDIA" DEL PC, QUE ENCARNA LAUTARO CARMONA, JUNTO A LA GENERACIÓN DE RECAMBIO EN LA CUENTA PRESIDENCIAL.

“

En plena batahola llevaron al exsenador Alejandro Navarro, como candidato único a gobernador del Biobío, de modo que no es claro que se pueda producir un cisma".

Jorge Ramírez
Analista en LyD

“

No creo que el tema de Venezuela llegue a afectar la permanencia del PC o genere la salida de otros partidos que no se sientan en esa corriente en la coalición".

Felipe Vergara
Analista U. Andrés Bello

“

Una cantidad importante de militantes de nivel medio y bajo del PC ha desarrollado sus carreras en el Estado y la retirada del partido sería particularmente dramática".

Fernando Wilson
Analista U. Adolfo Ibáñez

chos humanos, en Venezuela o en otro lugar, va a contar con nuestra crítica, con nuestra opinión contraria, siempre".

FACTOR BACHELET

Algunos columnistas políticos, como por ejemplo el exdiputado Jorge Schaulsohn, ven en la irrupción de la Presidenta Bachelet un factor morigerador del tono de las disputas intra oficialismo que se vendría apreciando en los últimos días.

Dijo en Ex-Ante que "éste sería el momento propicio para que el Socialismo Democrático recupere su autonomía e identidad" y compita por la hegemonía de la izquierda con el PC.

"Por desgracia es muy improbable que eso ocurra", añadió, y el principal obstáculo "es la indesmentible aspiración presidencial de la expresidenta, que hoy se perfila como la líder indiscutida de la izquierda".

Ella, afirmó, "es la encarnación de la tesis de la unidad de toda la izquierda sin exclusiones. Además, cuenta desde ya con el apoyo del PC, que así lo ha expresado públicamente".

ALGUNAS PROYECCIONES

Que ocurrirá -o no- con la coalición oficialista en los próximos

fundamento que justifique una acción de esta envergadura (...) la gente tiene derecho a decir que esto es una provocación, esto es un montaje", expresó el presidente del PC.

Frente a ello, la ministra del Interior, Carolina Tohá, dijo que no corresponde "salir a acusar así, levantando sospechas, somos parte de una misma alianza de gobierno". También sostuvo que "en democracia no está permitido usar armas de fuego para expresar ideas, y se opera en transparencia". El 9 de julio la Corte de Apelaciones de Santiago confirmó la prisión preventiva para nueve detenidos en esas dependencias.

CANDENTE VENEZUELA

Las elecciones venezolanas caldearon el clima político. "El régi-

men de Maduro debe entender que los resultados que publica son difíciles de creer (...) Desde Chile no reconoceremos ningún resultado que no sea verificable", señaló el Presidente Boric, mientras el PC dijo en un comunicado: "Tenemos la certeza que la institucionalidad electoral de Venezuela transparentará los mecanismos y procedimientos que validan el mencionado proceso, refrendado por la masiva y diversa presencia de veedores internacionales y la amplia cobertura de prensa".

Al tiempo que distintos personajes del PC, como los diputados Boris Barrera y Lorena Pizarro, controvertían la posición del Gobierno respecto de las elecciones, desde los partidos opositores y también del Socialismo Democrático rechazaban el rumbo de la si-

tuación venezolana. Hasta que el presidente del PPD, senador Jaime Quintana, fue más categórico y planteó que en esa tienda "hay muy poco margen para renovar pactos con cualquier partido que apoye la dictadura de Maduro".

Lautaro Carmona comentó entonces que al hablar de "dictadura" de Maduro, los críticos "están blanqueando la dictadura de Pinochet". No obstante, el lunes 12, la presidenta de la Cámara y militante del PC, Karol Cariola, calificaba en CNN Chile Radio como "autoritaria y dictatorial" la actitud del mandatario de Venezuela, mientras también otras figuras "sub 50" de la colectividad tomaban distancia de los planteamientos del timonel del partido, quien en todo caso matizó sus dichos agregando que "todo atropello a los dere-